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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями; мокрый снег, 
в отдельных районах сильный снег, местами налипание 
мокрого снега, на дорогах скользко; ветер северо-
западный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура -2…+3.

16 ноября по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами небольшой снег, днём без осадков; ветер ночью 
северный, умеренный, местами порывистый, сильный, 
днём северо-западный, слабый; температура ночью 
-5…-10, днём 0…-5.

17 ноября по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём небольшие осадки, преимуществен-
но в виде мокрого снега; ветер западный, умеренный; 
температура ночью -5…-10, днём -2…+3.
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Помогут электронные карты
Правительство Воронежской области с 1 января планирует 

выдавать универсальные электронные карты. С  их помощью 
можно получать государственные и муниципальные 
услуги в сфере медицинского страхования и пенсионного 
обеспечения, совершать банковские операции в рамках 
национальной платёжной системы, и даже использовать карту 
как удостоверение личности. Как сообщили в Управлении 
по взаимодействию со СМИ правительства Воронежской 
области, на базе многофункциональных центров откроются 
четыре пункта приёма заявлений и выдачи универсальных 
электронных карт: два в Воронеже и два в области.

С медалью за цифровой комплекс
Высшей награды – золотой медали «Гарантия качества 

и безопасности» удостоен комплекс цифровой УКВ-связи 
«Аргон-Э», представленный воронежскими концерном 
«Созвездие» и заводом «Электросигнал» на объединённом 
стенде проходившей в Москве XV международной выставки 
«Интерполитех-2011». По сообщению центра информации 
и общественных связей концерна, многоцелевой комплекс, 
который может работать в разных условиях и режимах, вы-
звал большой интерес среди российских и зарубежных по-
сетителей. 

Завершён монтаж опорной фермы 
В реакторном здании энергоблока №1 Нововоронежской 

АЭС-2 (генеральный проектировщик и генподрядчик соору-
жения - ОАО «Атомэнергопроект») завершён монтаж фермы 
опорной – одного из важнейших элементов оборудования 
шахты реактора, предназначенного для надёжного закрепления 
корпуса ядерного реактора и его защиты в случае возникно-
вения сейсмических нагрузок. Изготовлена ферма на ЗАО 
«Петрозаводскмаш». Она представляет собой сварную ме-
таллоконструкцию, состоящую из радиальных балок, которые 
заливаются спецбетоном. Диаметр фермы – более 9 метров, 
высота - 1,3 метра, вес - около 100 тонн.  Ферма – изделие 
сверхпрочное, рассчитанное на тепловое и радиационное воз-
действие в течение всего срока эксплуатации, составляющего 
60 лет. 

Вода будет круглосуточно
С 1 декабря подача воды в дома воронежцев будет кругло-

суточной. Об этом губернатору Алексею Гордееву сообщил 
генеральный директор МУП «Водоканал Воронежа» Алексей 
Карякин. Он отметил, что с сентября нынешнего года пред-
приятие проводило опытно-аналитические мероприятия по 
преодолению ситуации, требующей подачи воды по графику. 
Результаты показали, что возможность подавать воду кру-
глосуточно имеется. Для этого предприятие восстановило 
производительность более 140 артезианских скважин, от-
ремонтировало наиболее изношенные и аварийные участки 
водопроводных сетей.

Нитратов больше, чем витаминов!
Из продукции, изъятой с воронежских прилавков, большую 

часть опасных для здоровья продуктов составляют овощи с 
повышенным уровнем нитратов. К такому выводу пришли 
сотрудники Роспотребнадзора по Воронежской области, 
проанализировав результаты проверок за последние 9 месяцев. 
Кроме овощей изымалась рыба, мясная и молочная продукции. 
Всего за это время с прилавков конфисковано 15 тонн опасных 
продуктов. Как сообщили в пресс-центре Управления Роспо-
требнадзора по Воронежской области, основанием для снятия 
с реализации являлось отсутствие необходимых документов, 
либо несоответствие товаров требованиям безопасности и ис-
течение срока годности. 

В традициях духовной прозы
На Всероссийском конкурсе современной прозы имени 

И.С.Шмелёва, финал которого прошёл в Нижнем Новгороде, 
жюри высоко оценило творчество нашего земляка, писателя 
Ивана Евсеенко. Он стал лауреатом конкурса. Как сообщили из 
Воронежского отделения Союза писателей России, повесть во-
ронежца - «Ранней зарёю, вечерней порою» признана наиболее 
полно отвечающей тому направлению, которое И.С.Шмелёв, 
как основоположник, называл «духовно-художественной 
прозой».

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1024∆514 За текущий месяц 14316

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Светлана Шамакина

И з  э т о й  с у м м ы  д о л я 
средств, перечисленных пред-
приятиями, направившими 
более 50 тысяч рублей, со-
ставила 16 млн. 600 тысяч 
рублей.  

Больше всего средств, а 
это 21 млн. 114 тысяч, посту-
пило на счет Воронежского 
регионального отделения 
Всероссийской партии «Еди-
ная Россия». На втором месте 
по размеру перечислений 

– «Справедливая Россия», 
получившая 7 млн. 500 тысяч 
рублей. Региональное отделе-
ние «ЛДПР» получило 4 млн. 
500 тысяч рублей, а «Патрио-
ты России» - 217 тысяч 500 
рублей. 

Из этих денег «Единая 
Р о с с и я »  и з р а с х о д о в а л а  
10 млн. 955 тысяч 800 рублей, 
«Справедливая Россия» -  
5  млн.  746 тысяч 600 рублей, 
«ЛДПР» – 4 млн. 423 тысячи 
600 рублей и «Патриоты Рос-
си» - 217 тысяч рублей. 

Избиратели  
помогают деньгами

16-18 ноября  в экспоцентре «Агробизнес Черноземья» 
Воронежского государственного агроуниверситета бу-
дет проходить 16-я  АгропромышленнАя  ВыстАВкА 
«ВоронежАгро-2011».  Ведущие производители рос-
сии, Беларуси, Украины и стран дальнего зарубежья 
представят свыше 50 единиц сельскохозяйственной 
техники  и оборудования, запасные части и механиз-
мы, семена, удобрения  и средства защиты растений.  
В рамках выставки предусмотрена  насыщенная дело-

вая программа.

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 13а.
Тел./факс (473)253-85-50, 253-69-47.
E-mail:admin@expo.vsau.ru
http://www.expocentr.vrn.ru           

Приглашает «ВоронежАгро-2011»
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Валерий каЗаноВ

 На новость, которую озвучил Ви-
талий Шабалатов, собравшиеся от-
реагировали по-разному. Одни – это 
дольщики второй очереди, узнав о 
том, что ООО «ИП К.И.Т.» их дома 
не собирается достраивать, стояли на 
том, чтобы выйти на митинг. А те, кому 
забрезжила надежда в следующем году 
получить долгожданные квартиры, 
предлагали не проводить протестные 
акции, чтобы, видимо, не «спугнуть» 
птицу счастья. Ведь сколько лет они 
добивались того, чтобы строители 
вернулись на стройплощадку. И вот 
наконец-то подписан договор подряда 
на завершение возведения первой оче-
реди жилищного комплекса «Золотое 
кольцо» со строительной компанией 
ООО «ИП К.И.Т.». 

 В общий шум вмешался Виталий 
Шабалатов: 

 - Если вы считаете, что митинг при-
несёт пользу, ускорит строительство, то 
проводите его. Но я вам уже объяснил, 
что в первую очередь будут достраи-
ваться дома, у которых на сегодняшний 
день 40 процентов готовности. И как вы 
видите, уже огорожена стройплощад-
ка, и с понедельника начнут работать 
каменщики.

 О дальнейшей судьбе остальных 
домов Виталий Шабалатов ничего 
определённого сказать не мог. И это 
понятно. Всё упирается в финансовую 
составляющую. Чтобы достроить дома, 
потребуется порядка 800 миллионов 
рублей. Да и неизвестно, какая компа-
ния возьмётся доводить до ума жилищ-
ный комплекс, где один фундамент и 
не более того.

 -Если работы возобновит ОАО 
«ДСК», то они могут предложить вам 
уже готовые квартиры. Пример тому - 
«Галтель». ДСК расселил дольщиков в 
готовое жильё. Кстати, и «К.И.Т.», когда 
мы вели переговоры о возобновлении 
строительства, не снимает такой воз-
можности. Если до конца года удастся 
найти деньги, то я уже в январе смогу 
сказать, кто будет достраивать ваши 
дома. Если в январе появятся деньги, то 
в феврале. Но в любом случае с весны 
начнём вторую очередь, - заявил Вита-
лий Шабалатов.

 - А вы после выборов не забу-
дете про нас? – раздался голос из 
толпы.

 - Как мы про вас можем забыть. 
Ведь за год удалось возобновить строи-
тельные работы на объектах, которые, 
казалось, уже никогда не удастся до-
вести до сдачи.

 Решение проблемы обманутых 
участников долевого строительства 
на территории региона продолжает 
оставаться приоритетной задачей, на-
ходящейся на контроле губернатора. 
В частности, в октябре Алексей Гор-
деев провёл совещание по вопросам 
восстановления нарушенных прав 
участников долевого строительства, 
пострадавших от действий недобросо-
вестных застройщиков. На нём рассмо-
трен целый ряд вопросов, касающихся 
возобновления возведения объектов 
на конкретных участках. Открывая со-
вещание, Алексей Гордеев напомнил о 
том, что два года назад в Воронежской 
области насчитывалось почти 4,5 ты-
сячи обманутых дольщиков, поэтому 
была создана рабочая группа, которую 
он возглавил. Её коллектив ведёт кро-
потливую работу по всем необходимым 
направлениям. Сформирован единый 
реестр обманутых дольщиков и список 
так называемых «проблемных» строек. 
Налажена связь с инициативными 
группами участников долевого строи-
тельства.

Комплексные меры, предпринятые 
областным правительством, постепен-
но приводят к положительным резуль-
татам. Наглядный пример – «Золотое 
кольцо». Что касается южных земель-
ных участков владельца фирмы ООО 
«Строй Арт» Александра Чурсанова, 
возводившего жилищные комплексы 
«Золотое кольцо» и «Континент», то 
они, по словам Виталия Шабалатова, 
будут выставлены на продажу. За них 
можно получить около 70 миллионов 
рублей. 

Перед самым отъездом Шабалатова 
я спросил у него:

- Виталий Алексеевич, на совещании 
в правительстве губернатор сказал, что 
все проблемы дольщиков должны быть 
решены к середине следующего года? 

- Если губернатор обещал, то всё 
будет сделано.

Лёд тронулся. Но не для всех
Ситуация | Возобновлено строительство на «проблемной» стройке

Несмотря на воскресный день, на строительной площадке жилищного 
комплекса «Золотое кольцо» (Антонова-Овсеенко, 35в) собрались те, 
кто уже не первый год ждёт, когда же будут достроены их дома. На 
встречу с обманутыми участниками долевого строительства  приехал 
помощник губернатора Виталий Шабалатов.
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По сведениям Избирательной комиссии Воронеж-
ской области, на девятое ноября в избирательные 
фонды региональных отделений политических 
партий (на основании данных, предоставленных 
филиалами Сбербанка России) поступило 33 мил-
лиона 331 тысяча 500 рублей. 

Виталий черникоВ

В разгар первого концерта 
фестиваля «Джазовая про-
винция» за стенами област-
ной филармонии начался 
снегопад. Когда публика уже 
выходила на улицу, на мгнове-
ние показалось, что случилось 
чудо и сила музыки перенесла 
их в какой-то другой город. 
Но нет, это был всё тот же 
Воронеж. А вот аудитория 
фестиваля, возможно, хоть 
немного изменилась. 

Нынешняя «Джазовая 
провинция» - уже шестнад-
цатая. История фестиваля на-
чалась в Курске, где живёт его 
бессменный арт-директор, За-
служенный деятель искусств 
России, Заслуженный артист 
России Леонид Винцкевич. 
За эти годы концерты «Про-
винции» прошли в двадцати 
пяти городах, а Воронеж стал, 
можно сказать, её второй сто-
лицей. Фестиваль, снова про-
шедший при полном аншлаге, 
шагнул за стены филармонии, 
где всегда проходили его кон-
церты. Открылся он фото-
выставкой Геннадия Шакина 
в ДК имени Карла Маркса. 
Также известные джазовые 
музыканты провели мастер-
классы: например, пианист 
Леонид Винцкевич и сак-

софонист Лембит Саарсалу 
побывали в Воронежском 
музыкальном колледже на 
Никитинской, где и поиграли 
немного для ребят, и секрета-
ми мастерства поделились. 
Это было на следующий день 
после того, как с выступления 
этого дуэта начался первый 
фестивальный концерт. 

Одна из исполненных ими 
в Воронеже композиций на-
зывается «Эстонский диалог». 
Диалогу двух музыкантов 
много лет. Сотрудничество 
Винцкевича-старшего и Са-
арсалу началось ещё в начале 
1980-х. По словам ведущего 
фестиваля Владимира Фей-
ертага, «этот дуэт был валют-
ной находкой Госконцерта». 
Хорошая музыка и в 2011-м 
остаётся конвертируемой 
валютой. И у пианиста, и у 
саксофониста было множе-
ство других проектов – и 
кто знает, насколько долгая 
жизнь уготована тем дуэтам, 
трио, квартетам. В этом году 
Леонид Винцкевич выходил 
на сцену, кажется, чаще, чем в 
прежние годы, но всякий раз 
это было мастерское перево-
площение. 

Лица многих участников 
фестиваля зрителям знако-
мы. 

В джазовом котле 
Фестиваль | Воронеж провёл неделю  
под знаком музыки

окончание | страница 4 
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ПодПиска - 2012
В Воронежской области идёт  

подпискА нА перВое полУгодие 2012 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 

дмитрий дениСенко

 На территории Централь-
ного района Воронежа на-
ходится уникальный природ-
ный объект - Центральный 
парк культуры и отдыха. Его 
история ведёт своё начало со 
второй половины XIX века 
– сначала как дендропарка, 
а потом как парка культуры 
и отдыха. Но сегодня он в 
запущенном состоянии. Как 
известно, руководством город-

ского округа по инициативе 
правительства Воронежской 
области было принято реше-
ние о том, чтобы возродить 
это место проведения досуга. 
При этом определено главное 
условие: сохранение  основ-
ного действующего профиля 
территории парка как государ-
ственного памятника природы  
регионального значения.

- Выполнен контракт на 
проектирование этого парка, 
- говорит глава управы Цен-

трального района Александр 
Назаров. - При разработке 
данного проекта поставлены 
три главные цели: восстановить 
исторический внешний вид 
парка, обеспечить сохранность 
природы и создать площадки 
по интересам для людей разных 
возрастов.  

Реконструкция планируется 
в два этапа. Первый - освоение 
10 гектаров площадей вдоль 
центральной аллеи парка, где 
расположится несколько функ-

циональных зон: детская зона 
развлечений, в том числе от-
дельная для детей-инвалидов. 
Она будет состоять из детской 
площадки, мест у воды и ката-
ния на электромобилях. Затем 
– зона для людей пожилого воз-
раста с танцевальной площад-
кой и местом со спортивными 
снарядами и тренажёрами. И в 
третьей  предполагается прово-
дить разнообразные тематиче-
ские выставки и расположить 
прилавки с сувенирами, как это 
раньше было в парке «Динамо». 
Кроме того, будет восстановлен 
Зелёный театр, построена ча-
совня и произведена очистка 
родника. 

На втором этапе рекон-
струкции парка предполагается 
строительство спортивной 
зоны: баскетбольных, волей-
больных, теннисных площадок, 
велосипедных и роликовых 
дорожек, а также беседок для 
семейного отдыха. Зимой здесь 
будут созданы условия для ка-
тания на лыжах и коньках. 

Основные работы по рекон-
струкции начнут выполняться 
уже в следующем году. Это было 
подтверждено восьмого ноября 
в правительстве области, где 
губернатор Алексей Гордеев 
провел встречу с депутатами и 
представителями исполнитель-
ной власти областного центра, 
в ходе которой обсуждались 
перспективы развития столицы 
Черноземья в 2012 году. «Город 
будем улучшать. Это во всех от-
ношениях выгодно и почётно... 
Продолжим работать», - заявил 
губернатор.

Преобразится зона культуры и отдыха
город | В будущем году намечено провести основные работы  
по реконструкции парка «Динамо» в Воронеже
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В таком плачевном состоянии парк «Динамо» сейчас.

Понедельник. Жилищный комплекс «Золотое кольцо».  
После многолетнего затишья здесь появились строители.



Выборы-2011|11 ноября в Хабаровске 
прошло заседание президиума Госсовета 
РФ, которое провёл Президент России 
Дмитрий Медведев

В ходе заседания Дмитрий Медведев заявил о необходи-
мости создавать по всей стране особые полюса модернизации, 
опираясь не столько на природные, сколько на человеческие 
ресурсы, на научно-технический, образовательный и произ-
водственный потенциал.

При этом Президент отметил, что «модернизация эконо-
мики не может быть модернизацией, которая идет из центра. 
Она должна опираться на активность граждан, на местные и 
региональные инициативы, иначе ничего не получится. Вокруг 
крупных городов должны формироваться так называемые 
агломерации. Тем самым можно продвигать экономику регио-
на, преодолевая разрывы в уровне жизни наших граждан». По 
словам Президента, новые центры роста должны возникнуть 
во всех федеральных округах, в том числе и в европейской 
части России. Дмитрий Медведев отметил необходимость 
реализовывать долгосрочные программы и проекты и про-
рабатывать систему территориального планирования. 

Глава государства подчеркнул: особая ответственность за 
реализацию этих процессов ложится на губернаторов, которые 
должны грамотно определить масштабы целей перед каждым 
отдельно взятым регионом. Их задача - определить механизм 
формирования благоприятного делового и социального 
климата, координируя действия представителей власти на 
территориальном и межведомственном уровнях. «Регионам 
нужна понятная и прозрачная система финансовых стимулов, 
и ввести их нужно и можно, прежде всего, через межбюджет-
ные отношения, продолжая работу по разграничению полно-
мочий между ветвями власти», - добавил Медведев. Кроме 
того, президент заявил о том, что тарифы на электроэнергию 
для малого и среднего бизнеса, согласно принятым решениям, 
не будут превышать уровень инфляции. 

Президент также поднял вопрос о создании детских учреж-
дений. Он обратил внимание на необходимость разработки 
программы поддержки строительства детских дошкольных 
учреждений: «Необходимо не только строить новые детские 
сады, но и модернизировать старые».

Еще одна рассмотренная на Госсовете тема – более активное 
участие в процессе децентрализации властей гражданского 
общества. «Тема децентрализации - управленческая, но на 
самом деле этот вопрос резонансный и, прежде всего, касается 
людей и условий жизни в регионах, - сказал Медведев. - Сейчас 
пришла пора более активно подключаться к этой работе».

Комментируя итоги заседания президиума Госсовета глава 
Воронежской области Алексей Гордеев отметил:

- Считаю, что Президент 
РФ Дмитрий Анатольевич 
Медведев абсолютно пра-
вильно поднял тему того, 
что невозможно провести 
модернизацию в стране без 
инициативы с мест. Действи-
тельно, Москва не должна на 
себя брать все решения и всю 
полноту ответственности. А 
мы, каждый на своем месте, 
должны понимать, что от 
нас зависит очень многое и 
не надо ждать приезда на-
чальников из Москвы, ждать 
каких-то указаний. Но при 
возложении определенной от-
ветственности на региональ-
ный уровень в модернизации 
страны и экономики за этим 
должны последовать определенные изменения финансовой 
политики. У регионов и муниципалитетов должны появиться 
возможности реализации тех или иных проектов.

Что касается вопроса стимулирования общественной 
активности, то в этом направлении в нашей области уже 
предпринят ряд шагов. В принятие многих решений власти 
уже встроены Торгово-промышленная палата, объединяющая 
интересы бизнес-сообщества, Общественная палата Воронеж-
ской области, многие другие институты районного уровня. 
Это не только дает нам качественные решения. Самое важное 
- люди видят, что от них много зависит. 

Медработники Воронежской области 
поддерживают «ЕДИНУЮ РОССИЮ»
В Доме молодёжи прошла встреча работников здра-
воохранения с представителями партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» и Общероссийского народного фронта.

На встрече обсуждались такие вопросы, как зарплата 
медработников, строительство новых больниц, обеспечение 
современным оборудованием, а также проблемы сельской 
медицины.

В мероприятии приняла уча-
стие председатель Консульта-
тивного совета общественных 
объединений при региональном 
политсовете партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Людмила Никит-
ченко:

«На мой взгляд - это очень 
интересная и полезная встреча, 
на которой собрались работни-
ки медицины города и области, 
- отметила Никитченко. - По-
ложение дел в этой сфере очень 
серьезное. Но нас не может не ра-
довать, что медработники видят 
положительные изменения. Они 
благодарят правительство, гу-
бернатора и партию «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» вместе с Общероссийским народным фронтом за 
реальные дела, которые уже сделаны за последнее время. И мы 
не собираемся останавливаться на достигнутом».

«Я реалист, поэтому на сегодняшний день не вижу другой 
политической силы кроме партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
которая смогла бы что-то сделать для улучшения жизни на-
селения, - говорит главврач Воронежской областной станции 
переливания крови Сергей Бахметьев. – Остальные партии 
только обещают, а когда доходит до реальных дел, то они 
пассивны. Я сам вижу, что руководители партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» выполняют то, что обещают», - заявил Сергей 
Бахметьев.

Оплачено из избирательного фонда Воронежского регионального отделения 
Всероссийской политической партии «Единая РОссия».

К реформам у нас отноше-
ние сложное. В реформах мы 
пока не участвуем. Ждем, 
когда они закончатся, чтоб 
разыскать и обналичить.

Михаил Жванецкий.

Александр ЯГОДКИН

В 1913 году Россия произво-
дила зерна на 28 процентов 

больше, чем США, Канада и 
Аргентина вместе взятые. И до 
сих пор в Париже хранится эта-
лон плодородия из Воронеж-
ской губернии, а не из Канады 
или Германии, но каждый раз 
богатый урожай в наших краях 
приносит головную боль тем, 
кто его сеет и убирает. 

Несколько лет назад Во-
ронеж посетила выставка-
продажа сельскохозяйствен-
ной техники. Площадь имени 
В.И.Ленина была заставлена 
современными агрегатами, и 
много народу собралось на них 
полюбоваться. Но ни одной 
машины куплено не было, не-
смотря на жесточайший износ 
техники, работающей в селах. 
Ни одной!

Причин тому много, но глав-
ная – бедность крестьян и 
фермеров (о крупных сельхоз-
корпорациях разговор особый). 
Вот мнение академика РАСХН, 
завкафедрой почвоведения 
Российского государственного 
аграрного университета Ва-
лерия Кирюшина: «Сельское 
хозяйство страны в критиче-
ском состоянии, по техноло-
гическому уровню земледелия 
мы на уровне самых отсталых 
африканских стран… Развитие 
сельского хозяйства еще в 2006 
году объявлено национальным 
проектом, государственные 
субсидии уже перевалили за 
100 миллиардов рублей в год, 
мы регулярно слышим об успе-
хах и достижениях, но реальное 
технологическое состояние 
земледелия, основы всего сель-
ского хозяйства, - перманент-
ный кризис. А впереди тупик: 
природные ресурсы истоща-
ются». 

С 1 июля Россия сняла эм-
барго на экспорт хлеба, но 

простые смертные не могут 
пробиться на внешний рынок: 
зерно идет туда только через 
посредников. Отчасти поэтому 
на внутреннем рынке оно к осе-
ни заметно подешевело.

Продовольственным зерном 
у нас зачастую кормят скот 
– столь же абсурдно, как во 
времена СССР дешевым хле-
бом кормили свиней. Многие 
хозяйства не видят смысла в 
повышении урожайности и 
качества своего зерна: рынок 
ограничивает спрос всего 20 
центнерами с гектара. По оцен-
кам экспертов, в нашей области 
можно получать 70-80 центне-
ров, но хозяйства не стремятся 
вносить удобрения и занимать-
ся очисткой семян, чтобы по-
лучать качественную пшеницу 
- при нынешних ценах фураж 
производить выгоднее.

Объем и качество урожая 
прямо зависят от семян. 

Однако 30 процентов всех по-
лей в России засеяны неконди-
ционными семенами, дающими 
урожайность лишь 15–30 про-
центов от своего потенциала. 
Значительную часть рынка 
занимает контрафакт - семена 
неизвестного происхождения. 
Криминальная эта проблема 
возникла несколько лет назад 
после отмены лицензирования 
семеноводческой деятельно-
сти: рынок заполонили фирмы, 
продающие «кота в мешке», 
- обычно это подкрашенное 
кормовое зерно с полным па-
кетом поддельных документов; 
сельхозартели и фермеры по-
купали недорогую «элиту», 
подтвержденную документами, 
а по осени чесали затылки: 
опять надули! В Воронежской 
ассоциации семеноводческих 
хозяйств подтвердили, что за 
деньги сегодня можно обзаве-
стись любым «документом» о 
«высоком» качестве семян. И 
отметили массовое нашествие 
в Воронежскую область не-
районированных сортов: одной 
только озимой пшеницы их 
было более 25! Печальный 
опыт, когда почти все такие 
сорта погибли, а «наши» дали 

неплохой урожай, впрок не 
пошел! 

Ассоциация производи-
телей зерна собрала много 
материалов о фальсификации 
семян рядом фирм, но ни к 
каким уголовным или хотя бы 
административным делам это 
не привело. А поправки в За-
кон о семеноводстве давно уже 
находится в Госдуме, заставляя 
подозревать некоторых депута-
тов в «крышевании» бизнеса на 
подделках. 

В известном воронежском 
хозяйстве АПК «Алексан-
дровское» нашли такой выход: 
набив много шишек в поисках 

качественного семенного мате-
риала, в конце концов постави-
ли у себя зерноочистительный 
комплекс, после чего проблемы 
с семенами ушли в прошлое. 
Сами производят очистку, 
сушку и калибровку. Еще и со-
ртируют на пневмо установке, 
отделяя 40 процентов на семе-
на, а 60 процентов - в товарное 
зерно.

Генеральный директор ОАО 
«Новонадеждинское» Николай 
Паринов рассказывает:

- Качественное зерно станет 
востребованным только тог-
да, когда будут предъявлены 
строгие требования к качеству 
хлеба. Ни с одного хлебозавода 
мне не позвонили в этом году и 
не спросили продовольствен-
ную пшеницу. Всех же интере-
сует фуражная. Я спрашиваю: 
у вас что, свинофермы появи-
лись? – а они в ответ смеются. 
Пусть хлебоперерабатываю-
щие предприятия отчитаются, 
какое зерно они закупали в 
последние два года. Нас сей-
час кормят гнилым хлебом, он 
уже на второй день становится 
несъедобным… Петр Первый 
вообще предлагал тех, кто 

вредил сельскому хозяйству, 
вешать. Должна быть государ-
ственная программа спасения 
и возрождения сельского хо-
зяйства. Нужно возрождать 
социальную сферу. У нас есть 
прекрасный вуз – ВГАУ. За 15 
лет он выпустил более 60 тысяч 
специалистов, но в село из них 
приехали единицы.

Что же произойдет, если 
цены на зерновые останутся 
такими же? Мощные компании 
помашут ручкой, продадут 
свою технику и сбегут. В селе 
ничего не останется. А что про-
изойдет, когда Россия войдет в 
ВТО? Эти же крупные фирмы 

продадут землю, которая сразу 
вырастет в цене, а кто придет 
сюда, можно только гадать.

А вот мнение Владимира 
Шевченко, Заслуженного 

работника сельского хозяйства 
РФ, академика Российской 
академии аграрного образова-
ния, профессора, завкафедрой 
селекции и семеноводства 
ВГАУ:

- В мире сложилась страш-
ная ситуация с продоволь-
ственным зерном. В начале 80-х 
годов французский журнал 
«Пари-матч» опубликовал 
сенсационную статью «Новое 
стратегическое оружие»: «Сна-
чала это была атомная, потом 
– водородная бомба. Теперь 
появилось новое стратегиче-
ское оружие – продовольствен-
ная пшеница». Американцы 
заявили, что теперь они будут 
определять ситуацию с продо-
вольствием в мире. Обратите 
внимание: речь шла именно о 
продовольственной пшенице, 
а не о фураже! У нас самая 
большая пашня в мире, самая 
плодородная почва, 50 про-
центов всех запасов черноземов 

на Земле. Но США продали в 
прошлом году на 72 миллиарда 
долларов сельхозпродукции, 
а мы - закупили на 38 милли-
ардов долларов. В начале 80-х 
РСФСР собирала 110 млн. тонн 
зерна. Сейчас мы еще не при-
близились к тем показателям, 
а у нас образуются огромные 
«излишки» на экспорт! Нам не-
куда девать зерно, потому что 
мы на 37 миллиардов долларов 
закупаем неизвестного проис-
хождения животноводческую 
продукцию и прочую «еду». 
Одна из партий бразильского 
мяса, завезенная в нашу страну, 
была производства 1976 года!.. 
Это блеф, что некуда девать 
хлеб, - нужно восстанавливать 
животноводство. Если государ-
ство импортирует 25 процентов 
продуктов, оно теряет продо-
вольственную независимость. 
А у нас сегодня завозится 50 
процентов продуктов пита-
ния. 

Своё мнение имеет по этому 
архиважному вопросу Алек-
сандр Перелюбский, техниче-
ский директор Воронежского 
ОАО «ГСКБ «Зерноочистка», 
Заслуженный деятель науки и 
техники, лауреат премии Со-
вета Министров РФ:

- В новом веке в хозяйствах 
РФ из 15-17 миллионов тонн 
семян зерновых, высеянных 
на 15–20 процентах площа-
дей (7,3–9,7 миллиона гек-
таров), значительная часть 
была некондиционной и не 
соответствовала стандартам 
по содержанию примесей и 
низкой всхожести. В развитых 
странах на пневматических со-
ртировальных столах (ПСС) 
в псевдоожиженном слое вы-
деляют биологически зрелые 
и активные семена и удаляют 
семена сорняков. В РФ лишь 
0,5 процента семенного фонда 
обрабатывается на ПСС; хо-
зяйства, которые используют 
такие машины, можно пере-
считать по пальцам. В итоге на 
полях зерновые соседствуют с 
сорняками, а недобор урожая 
по стране из-за низкого каче-
ства подготовки семян состав-
ляет 10–15 миллионов тонн 

зерна. Сегодня сотни фирм 
производят оборудование для 
послеуборочной обработки 
зерна, его сушки, межопера-
ционной транспортировки и 
хранения. И только единицы 
производят специализиро-
ванные линии для поточных 
технологий подготовки семян. 
Импортные агрегаты доволь-
но дороги, к тому же нашим 
умельцам часто приходится 
дорабатывать их с учетом 
местных условий. 

Удивительный казус: сель-
хозмашины воронежского 

производства покупают ал-
тайские и краснодарские хо-
зяйства, а местным фермерам 
и сельхоз артелям приходится 
готовить семена по старинке, 
чуть ли не вручную. На рынке 
полно производителей недо-
рогих, но простейших до при-
митива машин (как правило, 
воздушных); их рекламируют 
как универсальные, способные 
за один проход в потоке возду-
ха очистить зерно до семенных 
кондиций. Особенно много 
таких «машин» везут к нам 
из Украины. Однако довести 
семена до нужных кондиций 
можно только за три-четыре 
стадии очистки, по технологии: 
воздух – решета – триерование 
– сортировка на столах.

Государство могло бы хоть 
немного приблизить наше сель-
ское хозяйство к уровню раз-
витых стран. Хотя бы самую 
малость: госгарантии цены на 
зерно за счет гибкой системы 
дотаций, а при кредитовании 
через «Россельхозбанк» - при-
нятие в залог будущего урожая 
по реальным ценам с учетом 
уровня затрат на производство 
зерна.

Огромную роль в контроле 
качества зерна и семян могло 
бы сыграть восстановление в 
том или ином виде Государ-
ственной хлебной инспекции.

В любом случае внедрять 
новые технологии и повы-
шать конкурентоспособность 
сельхозпродукции придется. 
Иначе у сел воронежских бу-
дущего нет. 

Продовольственным зерном у нас зачастую 
кормят скот – столь же абсурдно, как во 

времена СССР дешевым хлебом кормили свиней. 
Многие хозяйства не видят смысла в повышении 
урожайности и качества своего зерна: рынок 
ограничивает спрос всего 20 центнерами с гектара. 
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Зёрна и плевелы
Аналитика | Как собрать урожай здравого смысла

Сергей КрОйчИК

В Воронежском институте ФСИН России 
побывала с визитом делегация государственной 
пенитенциарной службы Украины. 

Дружественная встреча прошла в рамках 
«круглого стола» по теме: «Изучение опыта 
по внедрению в практическую деятельность 

системы электронного мониторинга под-
контрольных лиц». Помимо основных тем 
доклада состоялась и презентация новейших 
технических разработок в сфере деятельности 
уголовно-исполнительной системы. Гости 
осмотрели учебно-лабораторную базу инсти-
тута, музей. Украинские коллеги остались до-
вольны увиденным.

Обменялись опытом

На кафедре «Технический комплекс охраны и связи».

Уровень  
ответственности

Алексей Гордеев.

Людмила Никитченко.

За реальные 
дела

Вячеслав ТКАчЁВ 

Напомним, что ещё в июле-
августе в исторической части 
областного центра начались 
археологические раскопки. 
Учёные нашли артефакты до-
петровской эпохи и остатки 
жилища того же времени.

Сейчас на месте объекта 
культурного наследия демон-
таж здания ведут работники 
фирмы ООО «Автобаза-36».  В 
ближайшее время вокруг него 
по периметру будет установле-
но ограждение, чтобы остано-
вить свободный въезд и склади-
рование здесь бытовых отходов. 
Пока жителям соседних домов 

разрешено взять строймате-
риалы от разобранного дома. О 
строительстве нового жилья на 
месте обнаружения старинной 
постройки речи  не идёт, ведь, 
согласно Федеральному закону 
«Об объектах культурного на-
следия (памятниках истории 
и культуры) народов Россий-
ской Федерации», артефакты 
жилища допетровской эпохи 
XVII-XVIII веков являются 
выявленными объектами куль-
турного наследия. 

Ранее глава Воронежа Сер-
гей Колиух распорядился снять 
с торгов участок с исторически 
ценными находками. По словам 
руководителя раскопками, за-

ведующего музеем археологии 
ВГУ Виктора Ковалевского, 
все работы были сосредото-
чены в Университетском саду 
и на Севастьяновском съезде. 
Площадь раскопа на Севастья-
новском съезде составляет 28 
квадратных метров. Обнаруже-
но жилище округлой формы, в 
котором сохранились детские 
игрушки, грузило, рыболовный 
крючок и развалы сосудов кон-
ца XVI века.

- До сих пор в городских 
музеях не было ни одной под-
линной вещи конца XVI века. 
Сейчас все артефакты хранятся 
в краеведческом музее, - рас-
сказывает доцент кафедры ар-
хеологии и истории древнего 
мира ВГУ Михаил Цыбин. – 
Очень важно, чтобы «Старое 
городище» занесли в реестр 
культурного наследия.

Съезд привёл  
к «Старому городищу»
На днях в Воронеже начался снос здания на Севастья-
новском съезде, где летом нынешнего года археологи 
обнаружили объект культурного наследия – «Старое 
городище».

Светлана ШАМАКИНА

Вопрос о строительстве мечети в Воронеже в последнее 
время звучит всё чаще. Социологическое исследование, в 
котором участвовали представители различных слоёв на-
селения с разным уровнем достатка, выявило отношение 
горожан к этой теме. 

Большинство, а это 30 процентов респондентов, считают, 
что сами мусульмане, проживающие в Воронеже, не при-
кладывают достаточных усилий для постройки мечети. На 
втором месте мнение о том, что возведению мечети противо-
действуют власти, так как боятся в регионе активизации 
экстремистского движения. 

36 процентов опрошенных вообще затруднились ответить 
на поставленный вопрос, причём из промолчавших – боль-
шинство молодые горожане в возрасте от 18 до 24 лет. Не 
смогли найти ответ и представители старшего поколения: 
почти 40 процентов пожилых людей в возрасте от 60 лет и 
старше не знают, как на него реагировать.

Будет или нет мечеть в Воронеже – безразлично 45 про-
центам горожанам. «Скорее» против выступил 41 процент, 
а «за» всего десять процентов опрошенных. Больше всего 
противников строительства  мечети люди с хорошим уров-
нем достатка, и те, кто воспитывает несовершеннолетних 
детей. 

Социологическое исследование провёл Институт обще-
ственного мнения «Квалитас» путём личного интервью 615 
человек и методом репрезентативной выборки. 

Нужна ли  
Воронежу мечеть?
Глас народа | Мнения воронежцев  
в этом вопросе разделились

Воронеж исторический | Археологи откопали древний город

Алексей ПеТрОВ

- Теперь не только у ребят, 
но и у взрослых появилась 
возможность заняться спор-
том, укрепить свое здоровье, 
сделать свою жизнь ярче и 
интересней. Это стало воз-
можным благодаря совмест-
ным усилиям не только всех 
ветвей и уровней власти, но 
и педагогов, учащихся и их 
родителей, - отметил глава 
Воронежа Сергей Колиух.

Глава города пожелал 
школьникам активно зани-
маться спортом на новом ста-
дионе, неустанно оттачивать 
свое мастерство и готовиться 
к большим спортивным до-
стижениям.

По словам председателя 
городской думы Александра 
Шипулина, это еще один шаг 
в деле реализации движения 
за здоровый образ жизни, 
которое инициировало само 
общество, и еще один шаг в 
реализации двух важных це-
левых программ - «Развитие 
инфраструктуры отдельных 

территорий городского окру-
га город Воронеж» и «Раз-
витие физической культуры 
и спорта».

В завершение Сергей Ко-
лиух осмотрел отремонтиро-
ванные раздевалки и спор-
тивную площадку с десятью 
силовыми тренажерами.

- Масловка находится под 
пристальным вниманием го-
родских властей. В прошлом 
году она наиболее сильно 
пострадала от пожаров. При 
поддержке жителей Вороне-
жа, правительства области, 
премьер-министра Влади-
мира Путина мы восстано-
вили микрорайон, заново от-
строили дома и хозпострой-
ки, провели благоустрой-
ство. Буквально на днях в 
поселке имени Буденного 
был открыт фельдшерско-
акушерский пункт, сейчас 
- новый стадион. Мы сдела-
ем так, что это будет один 
из лучших микрорайонов 
города Воронежа, - заявил 
Сергей Колиух. 

Быть Масловке спортивной!
Город |На территории общеобразовательной школы №77 в Масловке  

открыт спортивный стадион
Это уже третий детский спортивный объект такого типа, от-
крытый в системе городского образования в юбилейном году: 
ранее подобные стадионы были открыты на базе лицея №4 
в Коминтерновском районе и общеобразовательной школы 
№56 в микрорайоне Сомово.
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Борис ВАУЛИН

Сначала рассказали и пока-
зали крупным планом пожилого 
человека, которого заподозрили 
в сексуальном развращении 
малолетней девочки. Малышка 
сказала, что соседский дядя 
«снимал с неё колготки, цело-
вал ножки и животик». Мама 
девочки, узнав об этом, схва-
тила столовый нож, настигла 
дедушку во дворе, повалила его 
на землю и, преодолев слабое 
сопротивление испуганного 
старика, стала отрезать ему 
половые органы. Вопли не-
счастного и поток крови при-
влекли всеобщее внимание. 
Приехавшие по вызовам по-
лицейские увезли разъярённую 
мамашу в отделение, а «скорая 
помощь» доставила в больницу 
истекающего кровью человека. 
Суд приговорил мать девочки 
к четырём годам лишения сво-
боды с отсрочкой исполнения 
приговора на 14 лет. Против 
якобы насильника дело пока 
не возбудили, и тогда «смелые 
и жаждущие справедливости» 
журналисты телеканала НТВ 
решили наказать его сами. 

В студии собрали людей с 
улицы, привезли виновника 
происшествия вместе с женой, 
пригласили мать девочки. Ве-
дущий передачу, нагнетая стра-
сти,  обличал всех педофилов 
страны, слал им проклятия и 
бегал по студии с микрофоном, 
приглашая собравшихся выска-
зываться. Они высказывались 
и грозили испуганному пожи-
лому человеку всеми земными 
и небесными карами. Мать 
девочки кричала, что педофи-
лам нет прощения и их надо 
всех поголовно кастрировать 
и она жалеет, что не отрезала 

ему половые органы. Страсти 
накалялись и казалось, что ещё 
немного, и прольётся кровь. 
Ведущий, возбуждая сам себя, 
то и дело подбегал к виновни-
ку и кричал, что у него только 
одно спасение – немедленная 
кастрация. Публика, собрав-
шаяся в студии, одобрительно 
аплодировала. 

«Вы согласны на кастра-
цию?» - кричал ведущий, и со-
вал в лицо пожилому человеку 
микрофон. «Согласен», - дрожа-
щим голосом отвечал тот. «Все 
слышали, - радостно кричал 
энтэвэшник, - он добровольно 
согласился. Сейчас здесь впер-
вые в стране в прямом эфире 
произойдет кастрация. И это не 
постановка. Это реальное нака-
зание преступника». Жена пы-
талась говорить, что он не вино-
вен, но бедную женщину никто 
не слушал. Принесли ширму, 
повели за неё старика. Туда же 
с криком: «Я хочу посмотреть» 
рванулась и потерпевшая мать, 
но ведущий журналист остано-
вил её, сказав, что ей покажут 
всю эту операцию после. До 
конца программы ждал, что 
телезрителям объявят, что это 
была инсценировка, поскольку 
такая дикость в цивилизован-
ном обществе не может показы-
ваться на всю страну. В качестве 
приглашённых в студии были 
известные юристы, депутаты 
Госдумы, представители так на-
зываемой творческой интелли-
генции, и никто не возмутился 
этим диким средневековьем. 

Безусловно, наказание за 
преступления против половой 
неприкосновенности несовер-
шеннолетних должно быть 
жёстким. Но оно должно быть в 
строгих рамках закона. Почему 
же на эту вакханалию, творив-

шуюся в октябрьский вечер на 
канале НТВ, не отреагировали 
ни депутаты Госдумы, ни Обще-
ственная палата, ни Генераль-
ная прокуратура? Не потому 
ли, что борьба с педофилией 
стала в России своеобразной 
национальной идеей, а против 
идеи кто посмеет выступить? 
Сначала телевидение и гламур-
ные журналы много лет культи-
вировали самые похабные сек-
суальные отношения, а теперь, 
когда джинна выпустили из 
бутылки, все стали возмущаться 
разгулом всевозможной похоти. 

Не проходит и недели, чтобы не 
возникало очередное уголовное  
дело, о котором, опережая друг 
друга, рассказывают новостные 
телепрограммы. 

По сообщению первого заме-
стителя руководителя фракции 
«Единая Россия» в Госдуме 
Татьяны Яковлевой, за послед-
ние 10 лет число педофилов в 
России увеличилось в 3-4 раза.  
А количество преступлений 
на сексуальной почве в от-
ношении детей по сравнению 
с 2005 годом выросло почти в 
20 раз.  Но законный вопрос: 
если преступно сексуальный 
разврат растёт такими темпами, 
то куда все эти годы смотрели 
депутаты, почему сразу же не 
стали бить тревогу?  Разве они 
не знали, что Уголовный кодекс 
РФ предусматривает отсрочку 
наказания педофилам, услов-
ное их осуждение, замену не 
отбытой части наказания более 
мягкой карой? Только когда 
«загорелось», когда европейцы 
стали тыкать в Россию пальцем, 
депутаты сподобились начать 
обсуждение более жёсткого 
законопроекта. Недавно он при-
нят в первом чтении. Закон 

предусматривает ряд мер и 
принудительного и доброволь-
ного медицинского характера, 
в том числе и химическую ка-
страцию. 

Но в нашей стране с давних 
пор нет уважения к законам. 
Может, потому, что они не 
отвечают, как сейчас приня-
то говорить, вызовам време-
ни? А потому, подстрекаемые 
интернет-сообществом, в боль-
ших городах появились добро-
вольные сыщики, прокуроры и 
судьи в одном лице. От имени 
малолетних детей двадцати-

летние оболтусы, используя 
социальные сети, назначают 
свидания молодым мужчинам 
и вечерней порой предлагают 
им прийти в укромные уголки 
города. Те приходят, а вместо 
тонконогих «лолит» их встре-
чают крепкие молодые люди, 
которые после короткого вы-
яснения отношений начинают 
избивать пришедших на свида-
ние потенциальных педофилов. 
Когда карательную функцию 
государства берут на себя до-
бровольные «робин-гуды», это 
говорит о неспособности госу-
дарства эффективно бороться и 
справедливо наказывать зло.

Недавно всей стране стала 
известна драма семьи Мака-
ровых. У их маленькой  дочки 
проводилось обычное обследо-
вание. Неожиданно лаборантка 
находит возле половых органов 
девочки мужские сперматозои-
ды. Как они туда попали, и кто 
просил лаборантку проводить 
такие исследования – неиз-
вестно. Но прокуратура дело тут 
же раскрутила и обвинила во 
всём отца девочки. Дочь любит 
папу, который постоянно играл 
с ребёнком и нежно заботился о 

ней. Девочка скучает без отца и 
никогда не жаловалась на него 
маме. Жена в шоке от проис-
шедшего, уверена, что муж не-
виновен и произошла страшная 
ошибка. Она ходит из одной 
правоохранительной конторы в 
другую, но Владимир Макаров 
уже попал под меч Фемиды, 
стоящей с закрытыми глазами 
и заткнутыми ушами. Он осуж-
дён на 13 лет без каких-либо 
«железных» доказательств. 
Когда в стране началась «охота 
за педофилами», такие доказа-
тельства не нужны. Достаточно 
крикнуть: «Ату, его!»

Не успела забыться эта исто-
рия, как возник новый скандал. 
Известный российский пласти-
ческий хирург, уроженец Бо-
ливии, много лет работающий 
в Москве, Владимир Тапиа-
Фернандес обвинён своей же-
ной Натальей в изнасиловании 
малолетней приёмной дочери. 
Конечно, 57-летний врач сам 
виноват: не надо было женить-
ся на красивой и капризной 
молодой женщине, почти вдвое 
младше его. В семье был мир и 
лад, муж потакал всем требо-
ваниям жены. Но вот доктор 
решил развестись, и мгновенно 
выяснилось, что в течение двух 
лет он совершал развратные 
действия с приёмной доче-
рью. Есть доказательства? Нет, 
но обвинялся он в том, что 
развратные действия вёл «в 
неустановленном следствием 
месте, в неустановленное время, 
неустановленным способом». 
Коллеги талантливого хирурга в 
шоке, они пишут совместное за-
явление в прокуратуру, но люди 
в синих мундирах не обращают 
на это внимания. У них есть 
заключение непонятно откуда 
взявшегося детского психолога 
Лейлы Соколовой.

Оказывается, этот «специа-
лист» выносит заключения по 
рисункам детей. В зависимости 
от того, что изобразили ребя-
тишки на картинках, в какие 
цвета закрасили их, мадам Со-
колова и даёт заключение: было 

надругательство над детьми 
или нет. Дочка Владимира 
Макарова, например, нарисо-
вала кошку «с фаллическим 
хвостом». Поэтому резюме 
оказалось однозначным: отец 
насиловал дочь. Независи-
мые юристы, внимательно 
изучившие материалы этого 
уголовного дела, заявили, что 
здесь не было состава престу-
пления. Но кто будет слушать 
юристов, если психолог Лейла 
определила в детских рисунках 
зашифрованную форму издева-
тельства? Почему заключения 
самодеятельного центра по 
борьбе с педофилией «ОЗОН», 
в котором работает Соколова, 
трактуются судом как неопро-
вержимые доказательства, не-
известно. Но за отсутствием 
других серьёзных аргументов 
мнения таких психологов ста-
новятся истиной в последней 
инстанции. И хотя принципы 
работы этого странного «ОЗО-
На» совпадают с методами 
телеканала НТВ – это никакого 
не смущает. Видимо, в поисках 
глумителей-педофилов все 
средства хороши.

Да, с преступлениями бороть-
ся надо, тем более если в них 
были вовлечены не отдающие 
себе отчёта малолетние дети. И 
наказывать за эти преступления 
надо вдвое жёстче. Но разби-
раться и наказывать должен 
суд, причём наказывать, если в 
вине взрослого человека нет ни 
малейшего сомнения и аргумен-
ты на этот счёт убедительны и 
неопровержимы. В противном 
случае уликами могут стать 
даже семейные фотографии, на 
которых запечатлены родите-
ли, обнимающие и ласкающие 
своего малолетнего отпрыска. 
Счастливую и радостную маму 
ещё могут привлечь к делу как 
свидетеля. А уж папу, запечат-
лённого рядом с голенькой и 
хохочущей дочкой, как пить 
дать, обвинят в домогательствах 
и насилии над ребёнком. 

И скамьи подсудимых ему 
не избежать.

Кого назначим педофилом?
На злобу дня | Необходимая борьба со злом всё чаще оборачивается нарушением законов
То, что творилось в один из октябрьских вечеров на 
федеральном канале НТВ, можно обозначить как 
охота на ведьм или шабаш антизаконности. В погоне 
за рейтингом энтэвэшники решили провести показа-
тельный сеанс того, как надо бороться с очередным 
извращением наших дней – педофилией.

За последние 10 лет число педофилов 
в России увеличилось в 3-4 раза. А 

количество преступлений на сексуальной почве 
в отношении детей по сравнению с 2005 годом 
выросло почти в 20 раз. 

Тамара ГАШИМОВА

Петропавловский район

Может, где-то так оно и 
есть, но не в селе Краснофлот-
ском, что находится на самом 
востоке  Петропавловского 
района, на стыке трёх областей 
– Ростовской, Волгоградской 
и Воронежской. Здесь жизнь 
кипит, как в старые добрые 
времена. 

Первое, что увидели при 
въезде – аист на гнезде. Сидит 
себе спокойно за красивым 
металлическим забором и 
улетать не собирается.

- Никуда он из нашего села 
не денется, - встречает у ка-
литки «хозяин» птицы Виктор 
Живых. – Народ у нас рабо-
тящий, молодой, детей много, 
будет ещё больше. 

Заглядываем во двор и 
видим, что гнездо с аистом – 
часть композиции, которую 

Виктор, водитель школьного 
автобуса, и его жена Светлана, 
школьный повар,  смастерили 
своими руками. Рядом - пле-
тень с перевёрнутыми кув-
шинами, подсолнухи, столик 
с лавочками в зарослях вино-
градной лозы. Дом сияет све-
жей побелкой, в наличниках 
окон отражается скупое осен-
нее солнце. Во дворе – чистота 
и уют, всё на своих местах. Два 
года назад их подворье было 
признано лучшим в селе. 

В этом году пальма пер-
венства перешла к семье пе-
дагогов Небогиных. Татьяна 
Валерьевна – учитель химии 
и биологии, завуч. Сергей Ан-
дреевич преподаёт географию 
и биологию. Во дворе «пропи-
сались» мультяшные Мишка и 
Жираф. Их смастерил хозяин 
дома из раскрашенных авто-
мобильных шин и фанеры. В 
палисаднике - утопающий в 
цветах маленький сказочный 

домик, который охраняет До-
мовёнок. Напротив – кро-
шечный прудик с мосточком.  
Клумбы от дорожек отделяют 
ромашки, нарисованные на 
донышках обыкновенных пла-
стиковых бутылок. 

- Для чего всё это? – задаю 
провокационный вопрос.

 – Для души, для красоты, 
- улыбается Татьяна Небо-
гина. – Мы не можем сидеть 
спокойно. Надо что-то сочи-
нять, творить. Я ещё картины 
рисую, кувшины глиняные 
расписываю. 

- Как всё успеваете? Дом, 
работа, дети, огород…

- Мы-то что? Вот соседка 
наша, теть Рая, в свои годы 
утром подоит две коровы, в 
стадо отгонит, потом на ого-
род, затем на репетицию. К 
обеду домой спешит, вечером 
скотину из стада встречает, 
доит… Не привыкли мы ску-
чать, да и некогда…

А вот и Дом культуры. В 
штате – четыре человека, на 
них-то и держится вся худо-
жественная самодеятельность 
села. По словам директора 
Любови Антоновой, с при-
ходом художественного ру-
ководителя Елены Масловой 
работать стало интересней. 

- У нас заняты все: от мала 
до велика, - признаётся Лю-
бовь Ивановна. -  Поют и 
хором, и соло,  пляшут в двух 
ансамблях. На концерты при-
ходит всё село, в зале яблоку 
упасть негде. Пенсионеры 
каждые выходные собирают-
ся у кого-нибудь дома, песни 
старинные вспоминают, ноги 
разминают в пляске. 

В библиотеке на книжках 
пыли не увидишь. Сельчане 
регулярно ходят как в або-
нентский, так и в зал периоди-
ки. Заведующая библиотекой 
Елена Попенкова объясняет, 
что фонды постоянно по-
полняются, и можно каждые 
полгода выписывать полюбив-
шиеся взрослым и детям из-
дания. Здесь же в библиотеке 
- уголок творчества местных 
поэтов и писателей, работают 
небольшой музей старины и 
краеведческий кружок.  

Есть в селе  ещё один Дом 
культуры, на территории быв-
шего совхоза, теперь ЗАО 
«Маяк». Там тоже много ин-
тересного. 

- Общество «Маяк», сель-
хозартель «Краснофлотская», 
фермеры – никто нас не обхо-
дит стороной, - рассказывает 
глава сельского поселения 
Валентина Матвеева. – По-
могли купить аппаратуру в 

клуб, сплит-систему в школу, 
праздники какие провести 
– без них никуда. Вообще жи-
вёт в селе 1362 человека. Две 
школы – начальная и средняя. 
Ребят возим из хутора Огарев 
и «Маяка». Народ без дела не 
сидит: кто у фермеров, кто на 
своем подворье, кто в колхозе, 
кто на заработках. Конечно, 
проблем и трудностей, как и 
везде, хватает, но мы не при-
выкли опускать руки.

Едем по селу дальше. «Жи-
гули» простые встречаются 
редко, почти все машины - 
иномарки. Дома – аккуратные, 
словно на подбор. То крыша 
новая глаза радует, то забор. 
Почти везде газ, скоро будет 
водопровод. В ближайшее 
время появится вышка ещё 
одного сотового оператора. 
Школу в этом году огородили 
новым забором. Магазины 
- частные и принадлежащие 
райпо, молельный дом вместо 
разрушенной в безвременье 
церкви. Кафе, мастерские, 
хоздвор. И везде – цветы. 

В амбулатории два раза в 
неделю принимают врач об-
щей практики и стоматолог, 
приезжающие сюда из Петро-
павловки. Есть процедурный, 
стоматологический кабинеты, 

дневной стационар, машина 
«скорой помощи». За выпол-
нением предписаний врача 
следит старшая медсестра 
Наталья Маслова. 

- Тяжелобольных обслу-
живаем на дому, остальные 
приходят к нам, медсестру 
общей практики отучили на 
акушерку, другая занимается 
детьми, - рассказывает между 
делом Наталья Алексеевна. 
– Мы своё село на город не 
променяем. Какая бы там рас-
прекрасная и лёгкая жизнь 
ни была.

К удивлению для себя, узна-
ла от жителей, что молодые 
специалисты, устроившиеся, 
к примеру, работать в школу, 
так и остались в ней, не торо-
пятся уезжать. Что больше 
трети села едва перевалило за 
сорок лет. Что с каждым годом 
всё больше детей рождается, 
поэтому открытие детского 
сада – одна из важных потреб-
ностей нынешнего дня. А ещё 
мы не могли не порадовать-
ся такому известию. Совсем 
недавно в Краснофлотское 
приехала семья. Из Москвы. 
Купили дом, обустраиваются. 
Хотят жить здесь и работать. 
Потому как до пенсии им ещё 
далеко...

Аист поселился в Краснофлотском
Земляки | Здешние жители растят хлеб, строят дома, рожают детей и уезжать из родных мест никуда не собираются
Понаслушаешься - понасмотришься сюжетов теле-
визионных о сельских буднях, и до того на душе 
тяжко становится. Только и разговоров: вымирает 
русская деревня, никому нет дела до неё. Молодёжь 
ищет лучшую долю в городах и заморских странах. 
На огородах возле покосившихся домов копошатся 
одни старики…

Подворье Виктора Живых.

Штрихи к портрету 
Сегодня в это трудно по-
верить. Август 1969 года. 
В клубном зале Россошан-
ской птицефабрики яблоку 
негде упасть. И на улице 
слышно, как со сцены «зве-
нело золотом нам слово и 
серебром». 
Литераторы из Воронежа 
читали свои стихи. Среди 
них был молодой поэт Алек-
сандр Голубев. Ведущий 
так его представил: «Ваш, 
можно считать, земляк. 
Родом из казачьего хуто-
ра Краснояровский, что 
близ шолоховских Вёшек. 
А работал до недавнего времени в газете соседнего 
Подгоренского района». Людям застенчиво улыбался 
чернявочубый парень и нараспев читал: «Ходят  улицей 
бабьи сказки; ходят тайнами, ходят вслух: разлюбила 
солдата Таська, разлюбила, нечистый дух».

Свет души

Александр Голубев.

Пётр ЧАЛЫЙ

г.Россошь

Сашу Голубева доброжела-
тельные слушатели признали 
за своего хлопца. После, на 
площади, обступили плотной 
толпой, спрашивали, где можно 
найти его книги. «Нигде, стихи 
пока лишь в блокноте». «Про-
диктуй нам, запишем». Тут на 
выручку подоспел Сухочев, 
только назначенный редакто-
ром россошанской «районки». 
Иван Кузьмич заверил: «Стихи 
Голубева напечатаем в газете». 
«Для ухажёрок напечатаем с 
портретом, жених что надо!» 
- заявил вездесущий фотокор-
респондент Иван Девятко.

С той поры из Дона и его 
речек-притоков немало воды в 
море утекло.

Держу в руках, перелисты-
ваю увесистый том – новую 
книгу Александра Голубева 
«В ожидании листопада». В 
ней – его избранное за полвека 
труда в русской поэзии. Для 
себя сразу отмечаю: проверку 
временем выдержали и стихи 
из той давней газетной подбор-
ки, написанные ещё «на заре 
туманной юности».

В сборнике широко пред-
ставлена лирика. Поэмы в 
современной литературе - ред-
кость. Здесь же – «Ногайский 
зять», «Судный час», «Луговая 
рябина», «Седая весна», «Лун-
ный берег». Есть и докумен-
тальная проза: воспоминания 
о близких автору поэтах – Ми-
хаиле Тимошечкине, Влади-
мире Гордейчеве и Анатолии 
Жигулине.

У стихов Александра Голу-
бева есть точный адрес - каза-
чий Дон, так хорошо знакомый 
нам по книгам Михаила Шоло-
хова. Мир того края, напомню, 
дорог и близок поэту ещё и 
потому, что это и его малая 
родина, здесь он родился и вы-
рос. «Весеннее время заката, в 
разливе зелёном с утра купа-
ются белые хаты, пылает заря, 
как вчера, сверкают в Задонье 
зарницы, полынь шебуршит у 
двора, и солнце в рдяной колес-
нице поехало на ночь». 

Картины детства, юности 
стали основой большинства 
стихотворений. Живыми про-
ходят перед нами казачка 
Вера - «простая русская вдо-
ва», старик-бахчевник, ко-
торый «навечно к чахлому 
песку прозрачной плетью, как 
арбуз, привязан», «хозяин 
белых перекатов» - Микола-
бакенщик, «солдат хромой и 
тощий» Прон, «он из Праги на 
култышке домой израненный 
пришёл...» Но невзгоды, ли-
шения не убили в этих людях 
человечность, доброту, любовь 
к жизни, веру.

- Знаешь, почему я поэт? – 
спрашивает Голубев и сам от-
вечает: «У меня родина есть! У 
меня - Рязань! Я вышел оттуда 
и какой ни на есть, а приду туда 
же!» Хочешь добрый совет по-
лучить? Ищи родину. Найдёшь 
- пан! Не найдёшь - всё псу под 
хвост пойдет! Нет поэта без 
родины.

Где родник, питающий по-
эта?

Всё там же: «А в Вёшенской 
нынче осень. На тихом моём 
Дону». 

Ковыли густые на кургане,
Полынок да усики овса.
Никогда бесследно 

не увянет
Родины негромкая краса. 

Каждое стихотворение Го-
лубева - повод для раздумья. 
Может, о несостоявшемся сча-
стье, может, о горьком, но всё 
же дорогом послевоенном дет-
стве, или просто о жизни твоей 
и моей...

Светлые, добрые мысли 
вызывают прочитанные сти-
хи. Значит, они из настоящей 
поэзии. 

Почти в каждом стихотво-
рении есть ещё один действую-
щий герой - природа. Поэт 
любит свой родной край, знает 
его, умеет рассказать так, чтo 
увидишь и широкие разливы 
тихого Дона, и полотно зимних 
полей, и талые воды весны, и 
нарядный осенний свет. «В 
лесу, как в убранной светёлке, 
вокруг ковры, половики. Цве-
тёт рябинник алой зорькой и 
пахнет тиной от реки», - пишет 
Александр Голубев. 

Звучат в стихах мотивы 
народных песен, преданий. 
Возможно, кому-то покажется, 
что автор переусердствует в 
употреблении местного дон-
ского наречия. Но недавно 
неприметно свершилось ве-
ликое культурное событие. В 
первозданном виде по рукопи-
сям Михаила Шолохова вос-
становлена вершинная книга 
русской и мировой литературы 
- «Тихий Дон». Так вот – в из-
начальный текст возвращены 
с объяснительными сносками 
более четырёх тысяч малоупо-
требительных и присущих 
верхнедонскому казачьему 
говору слов. Не утрачены золо-
тые слова, благодаря великому 
мастеру, который навечно со-
хранил в них ушедший казачий 
мир народной жизни. 

Читаешь поэму Александра 
Голубева «Седая весна» и ви-
дишь будто наяву тот донской 
хутор, затерявшийся средь ме-
ловых гор, слушаешь старика 
Егора Карпыча, вглядываешься 
в его судьбу, так круто обо-
шедшуюся с ним. Да с ним ли 
одним?!

«Закольцована» поэма стро-
ками - «Сидит старик. Река 
играет. Спешит во тьме речная 
сталь. И тихо к звёздам уплы-
вает его весенняя печаль». 
Последний звук отзвучавшей 
песни-мелодии заставляет 
вновь и вновь всмотреться в 
только услышанный рассказ 
человека о своей судьбе. И по-
клониться ему, всё испытавше-
му, но не сломленному.

А страницы поэмы «Но-
гайский зять» посвящены, по 
словам автора, дивной страни-
це отечественной истории - ге-
роической обороне донскими 
казаками Азовской крепости 
в 1641 году. Больше всего за-
помнится читателю светлый 
душою казак Фёдор Прокошин 
со своей нескладной личной 
жизнью, сметливый и смелый. 
Именно такие казаки смогли 
отстоять Азов.

…Для своей знаковой книги 
автор нашёл вроде бы печаль-
ное название – хоть и красив 
листопад в среднерусской по-
лосе, да увядающий. 

Однако вслед осеннему ли-
стопаду хатку покроет «мой 
первый снег, мой добрый небо-
черпий», за окном разгуляется 
зима в белых валенках. Загу-
ляет до поры. На круги своя 
вновь придёт «дивная пора»! 
Вовсю закипит весна – «и жить 
на свете стоит».

Глава администрации села Краснофлотское 
Валентина Матвеева.

Богану поздравили песней
Село Богана Борисоглебского городского округа отметило своё 

310-летие. Праздник прошёл в местном Доме культуры. Рядом с ним 
была развёрнута ярмарка под открытым небом. А в фойе ДК откры-
лась фотовыставка портретов жителей Боганы, которые накануне 
дня рождения родного села фотографировали друг друга. Здесь же 
можно было познакомиться с кулинарным искусством сельчан и 
оставить свои пожелания Богане на специальном банере. 

В праздничном концерте принял участие местный фольклор-
ный ансамбль «Дубравушка», в репертуаре которого – немало 
старинных песен Воронежской области. Приехали на праздник и 
гости – народный вокальный ансамбль «Ивушка» из Чигорака, 
ансамбль «Сударушка» из Махровки и народный ансамбль танца 
«Молодость» из Борисоглебска. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

ВЕСТИВЕСТИ

Новый ФАП – 
за три месяца

С т р о и т е л ь с т в о  н о в о г о 
фельдшерско-акушерского пун-
кта в селе Танцырей Борисоглеб-
ского городского округа, начатое 
в октябре, будет завершено к 
концу нынешнего года. Столь 
быстрые темпы строительства 
объясняются применением со-
временных канадских техно-
логий. Старому ФАПу, куда в 
день за различными медицин-
скими услугами приходят 15-20 
сельчан, в этом году исполня-
ется 38 лет. Печное отопление, 
тесные кабинеты, отсутствие 
современного медицинского 
оборудования – все это уже не 
отвечает требованиям сегодняш-
него дня. Новый ФАП, считают 
в администрации округа, будет 
кардинально и в лучшую сторону 
отличаться от старого. 

Светлана ШАМАКИНА.

Оценили хлеб
В Аннинском районе прошёл 

смотр качества хлебобулочных 
изделий. Продукцию отобрали в 
торговых точках посёлка Ново-
надеждинский. Дегустационная 
комиссия оценила 23 образца 
ржано-пшеничного, пшеничного 
хлеба и батонов по шести пока-
зателям – внешнему виду, цвету, 
вкусу, запаху, состоянию мяки-
ша и упаковке. Как сообщили в 
Торгово-промышленной палате 
области, из закупленных образ-
цов ни один не получил высшей 
оценки. Лучшим в группе изде-
лий из ржано-пшеничной муки 
был признан хлеб дарницкий 
эртильского ООО «Битюг», в 
группе пшеничных изделий – 
белый хлеб производства ЗАО 
«Агрокомбинат «Николаев-
ский». Минимальное количе-
ство баллов набрали изделия 
аннинских производителей 
- хлеб дарницкий ЗАО «Зер-
нопродукты» и хлеб белый ПО 
«Общепит-стандарт».

Мария ЩЕГЛОВА.

C доставкой 
за решётку

В нынешнем году задер-
жано 43 человека за передачу 
наркотиков на территорию 
исправительных учреждений. 
По каждому факту возбуждено 
уголовное дело. Как рассказал 
помощник воронежского про-
курора по надзору за соблю-
дением законов в ИУ Владис-
лав Исаев, за девять месяцев 
было изъято более 700 граммов 
наркотических средств. Всего 
по результатам проведённого 
анализа установлено, что в 
учреждениях содержалось 734 
человека, склонных к употре-
блению наркотиков.

Татьяна ПЕТРЕНКО.
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Ответы на сканворд (12 ноября)
По горизонтали: Клипсы. Разлад. Динамо. Джексон. Арфа. 

Юниор. Гетры. Фас. Ушко. Прораб. Дюйм. Амур. Лада. Блик. 
Унисон. Кура. Рант. Такт. 

По вертикали: Одногодок. Ланцет. Румба. Малыш. Спор. 
Каир. Фомка. Удача. Спрут. Авеню. Неолит. Лесси. Раса. Осадок. 
Динар. Бант.

Не в салон красоты, а к доктору на приём
здоровье | Состояние кожи может рассказать о происходящих внутренних процессах организма 

У медиков есть притча. Од-
нажды сын пришел к своему 
отцу и сообщил ему, что хочет 
стать врачом, но не решил 
каким именно. На что отец 
посоветовал ему идти учиться 
на дерматолога, ведь кожны-
ми болезнями страдают все и 
всегда.

В этой притче есть солидная 
доля правды. Каждый хоть раз 
сталкивался с теми или ины-
ми кожными заболеваниями. 
Для кого-то они становятся 
незначительным временным 
неудобством, для кого-то - на-
стоящим бедствием, отравляю-
щим жизнь долгие годы, ведь 
дерматологические болезни 
имеют тенденцию к развитию.

Один из распространенных 
мифов гласит, что от многих 
из кожных болезней – а это 
экзема, крапивница, опоясы-
вающий лишай, склеродермия, 
бактериальные, грибковые и 
вирусные поражения, демоде-
коз, контагиозный моллюск и 
многие другие – очень сложно 
избавиться. Однако опыт рабо-
ты Центра лечения кожных бо-

лезней Европейской клинике 
«Сиена-Мед» свидетельствует 
о том, что при грамотном и 
комплексном лечении можно 
избавить больного от любой 
кожной напасти. 

Рассказывает научный ру-
ководитель Европейской кли-
ники «Сиена-Мед», доктор 
медицинских наук, профессор 
Вячеслав Куташов: 

- Мы занимаемся диагно-
стикой и лечением широкого 
спектра заболеваний кожи. 
Проводим комплексную рас-
ширенную диагностику, учиты-
вающую основные механизмы 
возникновения и развития 
кожных болезней. Среди них 
наследственная предрасполо-
женность, степень сопротив-
ляемости организма, наличие 
сопутствующей патологии со 
стороны внутренних органов, 
инфекционные и  аллергиче-
ские факторы. В числе «прово-
каторов» может оказаться и не-
благополучная экологическая 
обстановка, а также условия 
труда и быта, эмоциональные 
перенапряжения в семье и в 
коллективе, неполноценная 
помощь государственной ме-

дицинской системы. Но неко-
торые люди, столкнувшись с 
проблемами кожи, почему-то 
воспринимают их как эсте-
тическое неудобство и идут… 
в салоны красоты. Понятно, 
что там никто не оказывает им 
квалифицированную меди-
цинскую помощь – в лучшем 
случае могут снять внешние 
проявления.

Наши врачи-дерматологи во 
главе с заведующим Центром 
Сергеем Бухтояровым придер-
живаются позиции комплекс-
ного обследования и лечения. 
Ведь любое недомогание кожи 
– это, прежде всего, свиде-
тельство об имеющихся в ор-
ганизме нарушениях, которые 
можно выявить только в ходе 
программной диагностики. 

Зачастую симптомы совер-
шенно различных заболеваний 
кожи очень схожи, поэтому при 
возникновении каких-либо 
кожных высыпаний требуется 
грамотная и своевременная 
диагностика специалиста. Осо-
бенно важно бывает обна-
ружить скрытые инфекции, 
которые лишают иммунную 
систему возможности нормаль-
но функционировать, оценить 
состояние внутренних органов. 
Поэтому обследование состоит 
из целого списка анализов, 
которые не просто обнару-
живают заболевания кожи, а 
выявляют истинные причины 
всех имеющихся в организме 
расстройств. Одно из преиму-
ществ нашей клиники в том, 
что больной может получить 
здесь комплексную диагно-
стику – не только консульта-
цию врача-дерматолога, но и 
терапевта, гастроэнтеролога, 
невропатолога. Здесь можно 
сдать все необходимые ана-
лизы, в том числе нейроимму-
нодерматологический анализ, 
более ста аллергопроб, пройти 
ультразвуковые исследования, 
компьютерную диагностику, в 

том числе на аппарате «Псо-
риамед». При таком системном 
подходе проведенного курса 
лечения бывает достаточно, 
чтобы избавить пациента от 
болезни кожи надолго, а часто 
и на всю жизнь. 

Проблемная кожа - это про-
блема медицинского характера, 
устранить которую можно в 
любом возрасте. Поэтому так 
важно следить за состоянием 
своей кожи, а в случае появ-
ления сыпи на теле, кожного 
зуда, раздражения и других 
симптомов немедленно обра-
щаться к врачу. 

Берегите себя, и это станет 
основой вашего здоровья.

Адрес клиники: г. Воронеж, 
ул. 60-й Армии д. 22б, (ост. 
«Линия»), www.sienamed.ru, 
т. 8 (473) 247-77-55.

Прием ведут квалифициро-
ванные специалисты, которые 
предупредят о возможных 
противопоказаниях.

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 
августа 2008 г. выдана  

Главным управлением здравоохране-
ния Воронежской области.

На правах рекламы.

марина Калинина

Например, басист Стив Кершоу и 
барабанщик Питер Сверд не однаж-
ды выступали у нас в составе трио 
«Stekpanna», а теперь приехали как 
часть квартета – вместе с саксофо-
нистом Эдом Джонсом и трубачом 
Стивом Уотерманом.  

И даже живущий в Германии фин-
ский гитарист Калле Калима, лидер 
группы «Klima Kalima», бывал в 
Воронеже как участник трио «Baby 
Bonk». На этот раз он снова проде-
монстрировал любовь к смешению 
в одной композиции жанров, стилей 
и настроений, переходя от издева-
тельского танго к пьяному сёрфу, а в 
самый неожиданный момент извле-
кая, словно фокусник из рукава, до 
боли знакомый проигрыш из «Pink 
Floyd». Перед началом выступления 
этих музыкантов ведущий говорил 
об особенностях немецкого джаза, 
где главным образом играют либо 
«новый джаз», авангард, либо ретро, а 
середины как бы и вовсе нет. Музыку 
трио «Klima Kalima» серединой тоже 

назвать сложно, но и в две названные 
ведущим категории она не вписыва-
ется – видимо, из-за того, что Калле 
Калима всё-таки финн. 

Российская группа «Vision of 
Sound» играет в стиле «фьюжн». 
Основой этого проекта стала идея 
совместных выступлений с лучшими 
отечественными и зарубежными му-
зыкантами. В Воронеже был показан 
совместный проект группы с компози-
тором и певцом Камалом Шажри, му-
зыка которого – сплав традиционных 
марокканских музыкальных стилей с 
роком, джазом, раггой и регги. Сюр-
призом для зрителей стало появление 
на сцене певицы Шу, с которой группа 
недавно сделала сов-местную запись. 
И в тот же вечер на сцене филармонии 
звучал блюз в исполнении  певца и 
пианиста из Лос-Анжелеса Джеффа 
Янга. 

Так вышло, что в нынешнем году 
на фестивале было много не просто 
«традиционного» джаза (что бы ни 
значило это прилагательное), а джаза 
разных национальных школ. Скажем, 
эстонский дух воплощал, помимо зна-

комого нам Лембита Саарсалу, квартет 
гитариста Олега Писаренко – пред-
ставителя постсоветского поколения 
прибалтийских джазменов, варящего-
ся уже не во всесоюзном, а в европей-
ском музыкальном котле, однако не 
теряющего самобытности. «Бразилия 
в моём сердце» - так называется про-
ект пианиста Рике Пантожа. Перед 
тем как показать его воронежцам, 
музыкант появлялся на фестивальных 
концертах, чтобы немного попеть под 
гитару и заинтриговать аудиторию. 
Один из ведущих музыкантов своей 
страны, Пантожа играет музыку впол-
не для Бразилии каноничную, в его 
босса нове нет какого-либо подвоха, 
«постмодернизма», свойственного 
музыке упоминавшегося выше Калле 
Калима.  Зато этим песням проще 
подпевать. 

При всей пестроте фестивальной 
программы самый, пожалуй, разно-
образный из воронежских концертов 
состоялся в ДК имени Карла Маркса. 
Когда-то здесь базировался джаз-
клуб, потому вдвойне уместным 
оказалось выступление в этих стенах 

легенд отечественного джаза. Трубач 
Герман Лукьянов в шестидесятые 
был одним из активнейших деятелей 
первых московских джазовых кафе. 
В 1978 году он организовал ансамбль 
«Каданс», нынешний же его коллек-
тив называется «Каданс Миллениум». 
Даже играя с молодыми, Лукьянов 
смог сохранить дух эпохи, в которую 
начинал: некоторые из исполненных 
его ансамблем лиричных компози-
ций уместно звучали бы, например, в 
фильмах Марлена Хуциева или Саввы 
Кулиша. 

А легендарный гитарист Алексей 
Кузнецов принял участие в совмест-
ном проекте с Леонидом Винцкеви-
чем и блистательной американской 
певицей Ив Корнелиус. Публике было 
обещано трио, однако к обозначенным 
исполнителям присоединились и 
другие. Всем вместе удалось создать 
атмосферу почти как на сценах Нового 
Орлеана времён Великой депрессии. 
Получился тот самый корневой джаз, 
каким он был лет восемьдесят на-
зад. Люди из разных стран, с разным 
жизненным и музыкальным опытом 

оказались на одной волне и показали 
нам истоки музыки, с которой связали 
когда-то свою жизнь. Прошлое с на-
стоящим встретились, и реальность 
заискрила. «Вокальным карнавалом 
на основе джазовых стандартов» на-
звал выступление Ив Корнелиус со-
товарищи ведущий вечера Владимир 
Фейертаг.  

На заключительном концерте 
«Провинции» слушатели познако-
мились с ещё одной гранью таланта 
певицы. Произошло это благодаря 
другой звезде фестиваля - саксофо-
нисту Николаю Винцкевичу, который 
презентовал свой новый альбом «Vive 
L’Amor», выпущенный компанией 
Игоря Бутмана. В записи приняли 
участие многие знакомые воронежцам 
исполнители из России и Америки, а 
Ив Корнелиус выступила и как вока-
листка,  и как автор текстов к песням. 
Можно сказать, что «Vive L’Amor» 
стала детищем не только конкретно-
го музыканта и композитора, но и в 
какой-то степени фестиваля «Джазо-
вая провинция», скрепившего творче-
скую дружбу многих музыкантов.

Ив Корнелиус (США). Джефф Янг (США).
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Победная осень  
«Локомотива»

Как известно, «Локомотив» не имеет больших финансов 
и не может себе позволить проводить предсезонную подго-
товку на прекрасно подготовленных полях Европы, покупать 
футболистов высокого класса, выплачивать премиальные, на 
которые могут рассчитывать футболисты большинства других 
клубов второго дивизиона. Исходя из этого, руководство клу-
ба решило оставить у руля команды главного тренера Игоря 
Пывина и утвердило планы подготовки к сезону. «Локомотив» 
обошелся минимальными переменами в составе. По ходу сезона 
в нем закрепились полузащитник Снетков, игравший ранее в 
тамбовском «Спартаке» и нападающий Антон Середа («Елец»). 
Основной упор был сделан на воспитанников воронежского 
футбола, которые от месяца к месяцу прибавляли в мастерстве 
и стали во многом определять лицо команды.

На предсезонной подготовке железнодорожники провели 
четыре учебно-тренировочных сбора: два в Лисках, и два в 
Анапе. В контрольных матчах команда одержала шесть побед, 
четыре матча свела вничью и трижды проиграла. Перед нача-
лом нынешнего сезона (2011/2012 года) глава администрации 
Лискинского района и руководитель совета учредителей ФК 
«Локомотив» Виктор Шевцов с оптимизмом смотрел в буду-
щее: «От «Локомотива» ждем, что он будет играть не хуже, чем 
в прошлом году. Перед командой поставлена задача занять пя-
тое место в зоне «Центр». Мы понимаем, что сделать это будет 
очень трудно, ведь только четыре команды в ней представлены 
районными городами, а все остальные - коллективы из област-
ных центров, но все равно будем к этому стремиться».

Кто бы мог подумать, что стартовые матчи лискинцы про-
ведут очень неуверенно, и в первых восьми турах потерпят три 
поражения, при этом пять раз сыграв вничью. В итоге к 11 июня 
«Локомотив» оставался единственной командой, не имеющей 
в своем активе ни одной победы, и обосновавшейся на послед-
ней строчке в турнирной таблице. Лишь в девятом туре была 
одержана первая победа. Гол Якушева в поединке с «Губкиным» 
(1:0) заставил болельщиков поверить, что «Локомотив» выйдет 
из тупика и в скором времени наберет скорость пассажирского 
экспресса. Даже в этот трудный период главный тренер команды 
Игорь Пывин не терял самообладания, повторяя, что его подо-
печные сражаются в каждом матче, что в плане самоотдачи к 
ним претензий нет, и победы скоро придут, надо только немного 
подождать. Многие специалисты думали, что шатающееся под 
главным тренером кресло вот-вот развалится совсем и ему при-
дется искать новую работу, но руководство клуба поступило 
мудро. Оно не стало пороть горячку и рубить головы направо и 
налево. Хоть в следующих четырех матчах «Локомотив» огра-
ничился тремя ничьими, было видно, что команда, как стальная 
пружина, сконцентрировалась в нижней точке и готова стреми-
тельно разжаться в любой момент. Коллективы в турнирной 
таблице расположились так плотно, что рязанскую «Звезду», 
занимавшую восьмое место от последнего, четырнадцатого, на 
котором стоял «Локомотив», отделяло всего три очка.

Закончился первый круг, и Игорь Пывин так подвел его ито-
ги: «В нашей зоне много равных по силам команд и проходных 
матчей здесь нет. Со всеми приходится играть на пределе сил. 
Уверен, что ребята будут прибавлять от матча к матчу. В первую 
очередь нам необходимо поработать над реализацией голевых 
моментов. Что касается дозаявочной кампании, то могу сказать 
одно. Не всех новичков устраивают наши финансовые условия, 
так что будем надеяться на внутренние резервы». 

Слова наставника не разошлись с делом. К осени желез-
нодорожники набрали такую скорость, что начали громить 
одного соперника за другим. Если вратарь команды Вячеслав 
Дмитриенко и оборона (чаще всего на поле выходят Титов, 
Стручков, Баульчев и Столповский) по-прежнему играли до-
вольно уверенно (и в первом, и во втором круге пропущено по 
14 мячей), то атакующие действия команды стали гораздо более 
результативными (8 забитых голов в первом круге, и 15 - во 
втором). Да и сама игра засверкала новыми яркими красками. 
Напористо заиграла средняя линия, где наряду с опытными 
Ереминым и Снетковым агрессивно действовали совсем моло-
дые Фатеев, Белов, Нестеров. В нападении серьезную головную 
боль доставляли обороне соперника Середа, Якушев и Латынин. 
Отсюда и результат: набрав 30 очков (после первого круга было 
всего 11), железнодорожники занимали уже 11-е место, причем 
в последних трех матчах лискинцы одержали три победы.

Без всякого перерыва 11 октября начался заключительный 
третий круг чемпионата. Все команды провели по четыре матча, 
и во всех четырех «Локомотив» одержал убедительные победы. 
В Пензе был повержен «Зенит» - 1:0 (Якушев), дома «Спартак» 
(Тамбов) - 2:1(Белов-2), затем железнодорожники со счетом 
1:0 обыграли в гостях «Калугу» (Якушев), а в заключительном 
поединке сезона отправили в нокаут орловских «Русичей» - 3:0 
(Белов, Фатеев, Якушев). Таким образом, в последних семи 
встречах лискинские ребята одержали семь побед (!) и могут 
спокойно готовиться к весеннему этапу чемпионата. Турнир 
возобновится 17 апреля, и в этот день «Локомотиву» предстоит 
встретиться с лидером турнира - белгородским «Салютом». 
Выполнить задачу на сезон - попасть в пятерку сильнейших 
команд -  железнодорожникам вполне по силам: от саратовского 
«Сокола» их отделяет всего два очка.

РЕ
К

Л
АМ

А
РЕ

К
Л

АМ
А

слуховые
аппараты
аудиограмма, компьютерный подбор
и настройка, консультации специалиста
ул. Плехановская, 66б, офис 216,
тел. 2-307-319                      www.radugazvukov.ru

Одна из крупнейших в рОссии 
cеть центрОв хОрОшегО слуха
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ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
КОМАНДА И В Н П Мячи О

1 САЛЮТ Белгород 30 19 7 4 61-25 64
2 АВАНГАРД Курск 30 17 4 9 49-26 55
3 МЕТАЛЛУРГ-ОСКОЛ Старый Оскол 30 15 7 8 42-33 52
4 ВИТЯЗЬ Подольск 30 15 6 9 44-40 51
5 СОКОЛ Саратов 30 12 8 10 46-37 44
6 МЕТАЛЛУРГ Липецк 30 12 7 11 41-39 43
7 ЛОКОМОТИВ Лиски 30 11 9 10 30-29 42
8 РУСИЧИ Орел 30 11 8 11 39-48 41
9 КАЛУГА Калуга 30 11 8 11 27-32 41

10 ГУБКИН Губкин 30 10 9 11 32-34 39
11 СПАРТАК Тамбов 30 8 7 15 35-45 31
12 ЗВЕЗДА Рязань 30 8 6 16 27-44 30
13 ЗЕНИТ Пенза 30 8 4 18 17-35 28
14 ПОДОЛЬЕ Подольский район 30 5 6 19 23-46 21

футбол
сезон 2010 года лискинский «локомотив» закончил 
на девятом месте. несомненно, железнодорожники 
могли выступить гораздо лучше, но их подвела неуве-
ренно проведенная концовка. команде элементарно 
не хватило сил на финишный рывок. в межсезонье 
были осмыслены и проанализированы ошибки, и 
сделали необходимые выводы. 

максим СКВорЦоВ
Лембит Саарсалу (Эстония) и Дэвид Калиш (США).

продаёт
ЗАО «Землянское» Семилукского района

Тел.: 8 (47372) 31-145, 31- 349, 31-263. 
Сертифицировано. Цены договорные.
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а.Сорт «фокор» -  элита - 360 т; рС-1 - 360 т.

семена гороха урожая 2011 года.
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